
 
PROTOKOLL 
 

der Generalversammlung vom Samstag, 15. April 2023, 09.45h in Eschenbach (SG) 
 
 
Anwesend: 
 
Vorstand: Michele Brugnatti, René Fürst, Willi Guggisberg, Geri Jauner, Doris Koller, René 

Kottmeyer, Peter Krieger und Susanne Ummel 
 
Mitglieder: 131 Mitglieder gemäss Liste der Anmeldungen (inkl. Vorstand) 
Ehrenmitglieder: Ruth Frischknecht, Leo Hunger, Gerti Wettstein und Stefan Zingg 
Stimmenzähler: Bruno Vogel, Walti Mäder, Andreas Wisler, Roland Fürst, Markus Jud, und Luzia 

Stöckli, 
Gäste: Gabriel Morger (Präsident SC Diemberg) 
 
Entschuldigt:  
 
Vorstand: Gabriela Kleger  
Ehrenmitglieder: Herbert Decorvet, Ludwig Dörr, Regina Gerber 
Mitglieder:  Adrian Aebischer, Fritz Aegler, Stephan Blumer, Atena Bosi, Joanna Bourke-

Martignoni, José Carlos Domingues-Lopes, Stephen Dunlop, Hanspeter Feller, 
Heike Freiburghaus, Roger Gerber, Rolf Graf, Fridolin Hinder, Jeannine Iseli, Ueli 
Käser, Armin Leibundgut, André Leuenberger, Stefan Marty, Fritz Mathys, Odilia 
Mathys, Claudia Meili, Rosa Moreira, Madalena Morgado, Hans Oberli, Salvatore 
Petrulli, Sabine Rappo-Conca, Victor Reis, Charles-Henri Remy-De Vito, 
Giuseppina Remy-De Vito, Albino Ribeiro, Pius Rüdisüli, Luzia Schmid, Bruno 
Trüssel, Dan Übersax,  

Sponsoren: Stephanie Berkien (Verfora), Martin Flücker (Mizuno), Anes Gracic (Sponser), 
Barbara Odermatt (Familia), Remo Widmer (Polar), 

 
 
 
  
 
_________________________________________________________________________________ 
 
 
Traktanden: 1. Eröffnung 
 2. Protokoll GV 2022 
 3. Jahresbericht des Präsidenten 
 4. Finanzbericht 
  - Kommentare Rechnungsführer und Verlesen des Revisorenberichts 
  - Entlastung Vorstand 
  - Budget 2023 – Präsentation und Genehmigung 
 5. Wahlen 
 6. Aktivitäten 2023 
  - EM Masters Marathon Madeira 
  - EM Berglauf und Trail Adelboden 
  - WM Berglauf und Trail Madeira 
  - Weitere Vereinsaktivitäten 
 7. Anträge 

  - Mitgliederanträge müssen gemäss Artikel 16 der Statuten bis spätestens 12 
Tage vor der GV, d.h. am 03. April 2023 schriftlich oder elektronisch beim 
Präsidenten eintreffen 

 8. Ehrungen, Auszeichnungen, Verabschiedungen 
 9. Diverse Informationen 
 10. Verschiedenes 



1. Eröffnung 
 
Pünktlich um 9.45h begrüsst Präsident René Fürst alle Anwesenden zur Generalversammlung von 
smrun und später zum Jubiläumsabend hier am Running Day Eschenbach. 
Im Vorfeld zur GV wurde eine Präsentation zum heutigen Running day und der ausführliche 
Jahresbericht auf unserer Webseite publiziert. Letzterer liegt in Papierform auch auf den Tischen auf. 
 
Es folgt ein Wort von Gabriel Morger, seines Zeichens Präsident des SC Diemberg, zum Gebiet um 
Eschenbach/SG. Es eignet sich optimal für Lauftrainings, hat eine sehr sportfreundliche Bevölkerung 
und deshalb auch exzellente Sportanlagen. Er wünscht uns eine spannende GV und hofft, dass wir 
mit schönen Erlebnissen aus der Region Diemberg nachhause gehen werden. 
 
René F.  gibt nun mithilfe der Leinwand-Projektion den Tagesplan bekannt und stellt die Traktanden 
vor. 
Die GV 2023 wurde mit Journal 4/2022 und Journal 1/2023 einberufen und ist hiermit eröffnet. 
Seitens der Teilnehmer gibt es keine Einwände zu den Traktanden. 
 
Als Stimmenzähler stellen sich heute Bruno Vogel, Walti Mäder, Andreas Wisler, Roland Fürst, 
Markus Jud und Luzia Stöckli zur Verfügung. Sie werden einstimmig durch Handerheben gewählt. 
Vielen Dank! 
Wir werden also über alles was es zu entscheiden gibt immer abstimmen. 
Die Liste der Entschuldigten wird von Aktuar Peter Krieger im GV-Protokoll veröffentlicht. 
Nicht-Mitglieder, die heute anwesend sind, zahlen bitte CHF 35.- für das Nachtessen an Finanzchef 
Geri Jauner. 
 
Weiter dankt der Präsident unserem Vorstandsmitglied Doris Koller und Urs Blöchlinger vom OK des 
Running Day und der Gemeinde Eschenbach für das Apèro, welches wir nach den Wettkämpfen im 
Foyer geniessen dürfen. 
Ebenso dankt René F. allen Sponsoren, dank denen wir immer grosse Mengen von Präsenten an 
unserem Stand abgeben können. Sie unterstützen uns auch grossartig mit zahllosen Geschenken bei 
der alljährlichen Preisverleihung für den Laufcup! 
 
Als letzten Punkt, bevor es losgeht, stellt René F. noch schnell das Menu von heute Abend vor. Er 
weist daraufhin, dass alkoholische Getränke direkt zu bezahlen sein werden. 
 
 
2. Protokoll GV 2022 
 
Das Protokoll wurde mit dem Journal 2/2022 publiziert. Es gibt keine Fragen dazu.  
Der Präsident dankt dem Verfasser Peter. 
Die Genehmigung des Protokolls erfolgt einstimmig. 
 
 
3. Jahresbericht des Präsidenten 
 
Der Jahresbericht wurde von René F. auf deutsch, französisch und teilweise auch auf italienisch 
herausgegeben. Er wurde allen Mitgliedern online oder auf Papier zur Verfügung gestellt. 
Der Präsident fasst kurz ihn kurz zusammen. Auf den Tischen liegen einige Versionen in Papierformat 
auf: 
 
Es ist leider so, dass die Mitgliederentwicklung seit 2006 bergab gegangen ist, obwohl es eigentlich 
immer mehr Laufveranstaltungen gibt. Wir haben fast 500 Mitglieder verloren. Um dem Gegensteuer 
zu geben, haben wir z.B. auch die Berglauf-EM in Adelboden als Projekt gestartet. 
Ähnlich verhält sich laut dem Präsidenten die Entwicklung der Teilnehmer an Meisterschaften. Als 
Test gibt es neu die Bonuspunkte dafür. Wir wollen auch hier viele Läufer an den Start bringen, damit 
weiterhin Masters ausgezeichnet werden können. 
 
Auch im Laufcup wurde eine Anpassung vorgenommen, da knapp 200 von uns «nur» zwischen 1-5 
Läufen gemacht haben. Für diese Mitglieder möchten wir eine Brücke bauen, damit sie die 
geforderten sechs Läufe erreichen und somit auch preisberechtigt sind. Neu sollte dies mit den zwei 
Jokerläufen, welche man melden kann, eher möglich sein. Man kann diese einfach an einem Event 
bei sich in der Umgebung absolvieren. 
 



Höhepunkt des vergangenen Jahres sind laut dem Präsidenten die 79 gewonnenen 
Meisterschaftsmedaillen. Damit haben wir die 76 aus dem Jahr 2021 sogar noch übertroffen! 
Auch die EM in Grosseto sticht als Highlight heraus. Die Stimmung unter den 57 Teilnehmenden und 
der ganzen Crew war toll und die Medaillenbilanz darf sich mit 10 x Gold, 14 x Silber und 10 
 x Bronze ebenfalls sehen lassen. 
Abrunden tut René F. die Glanzpunkte 2022 mit der Trail- und Berglauf-EM in La Féclaz. Auch hierzu 
zeigt er Bilder mit den 11 Teilnehmenden die ebenfalls fantastische Leistungen zeigten und sechs 
Medaillen einheimsten.  
 
Es wird über den Jahresbericht ohne Finanzbereich abgestimmt. Er wird per Handzeichen genehmigt. 
Es gibt eine Enthaltung. 
 
 
4. Finanzbericht 
 
 
Betraut mit dem Ressort Finanzen übernimmt Geri das Mikrofon. Erfolgsrechnung und Budget liegen 
auf. 
Die Rechnungen für den Jahresbeitrag hat er Mitte Februar verschickt. 
Er bedankt sich für die bereits eingegangen Zahlungen und vorallem auch für über CHF 4'000.- an 
Gönnerbeiträgen. Deren Hauptanteil stammt von den grosszügigen David Hood, Peter Keel, Hans 
Maag, Verena Scheidegger, Alois Wiederkehr und Hanspeter Scheidegger mit seinem nennenswerten 
Beitrag von CHF 200.- und der Familie von Josef Leserf mit CHF 700.-, danke! 
 
Weiter berichtet der Finanzchef, dass sich Geld in der Erfolgsrechnung mitunter durch Einsparungen 
an der GV, Mehreinnahmen bei den Beiträgen und dem guten Kleiderverkauf einsparen liess. Der 
Bezug aus dem Legat Fassbender konnte so um CHF 2'500.- reduziert werden. 
Deshalb kann uns Geri die Rechnung 2022 sogar mit einem kleinen Überschuss vorlegen. 
Zur Erfolgsrechnung gibt es von Seite der GV-TeilnehmerInnen keine Fragen. 
 
Zur Bilanz macht Geri noch die Anmerkung, dass sich das Legat Fassbender verringert und das 
Kapital vergrössert hat. Auch zur Bilanz gibt es keine Fragen. 
 
Die Revisoren Franz Buser und Peter Widmer haben die Jahresrechnung revidiert. Es folgt der  
Revisorenbericht, verlesen durch Franz Buser: 
Nach Überprüfung der Jahresrechnung 2022 und dem Budget 2023 sind die unterzeichneten 
Revisoren zu folgenden Schlussfolgerungen und Empfehlungen gekommen: 
Alle Belege sind vollständig vorhanden und korrekt verbucht. 
Die ausgewiesenen Konti stimmen mit den Auszügen der Post überein. 
Aufbau und Darstellung entsprechen den gesetzlichen Vorschriften. 
Sie empfehlen der Versammlung folgendes: 

1. die Jahresrechnung 2022 von swiss masters running sei zu genehmigen. 
2. Kassier Geri Jauner sei zu entlasten und ihm für seine Arbeit Dank auszusprechen 
3. der Vorstand sei zu entlasten 

Die Versammlung bestätigt dies einstimmig durch Handerheben. Der Rechnungsrevisor enthält sich. 
 
Das Budget 2023 wurde laut Geri im Vorstand diskutiert und gutgeheissen. 
Es sieht leider einen grossen Verlust von CHF 12'540.- vor.  Aber es weist viele Unsicherheiten auf. 
Das Jubiläumsjahr und die Berglauf-Heim-EM ergeben die grössten Differenzen. Auch die Preisgelder 
sind über CHF 4'000.- höher. Weitere CHF 4'000.- wurden für eine eventuelle Erneuerung der Website 
einberechnet. Geri hofft, dass abschliessend eine bessere Rechnung präsentiert werden kann, als das 
Budget vermuten lässt. Auch zum Budget gibt es keine Fragestellungen. 
Die Genehmigung des Budgets 2023 wird mit Handerheben bestätigt. Es gibt nur eine Enthaltung. 
Herzlichen Dank und Applaus für Geri! 
 
 
 
5. Wahlen 
 
Wie viele bereits wissen, tritt Gabriela Kleger als Redaktorin zurück. Freundlicherweise wird sie das 
nächste Journal noch zusammen mit ihrer Nachfolgerin herausgeben. René F. lässt die Versammelten 
wissen, dass sich der Vorstand darüber freuen würde, wenn sich jemand zur Übernahme der 
Redaktion meldet. 



 
Bereits zuvor haben uns Peter Widmer und Franz Buser als Rechnungsrevisoren ihren Rücktritt 
bekannt gegeben.  
Als NachfolgerInnen stehen uns Odilia Mathys, Stefan Koller und - als Ersatzrevisorin - Ruth Mäder, 
bekannt als Walkerin und Masseurin, für zwei Jahre bis zur nächsten GV zur Verfügung. Sie werden 
sich im nächsten Journal noch genauer vorstellen. 
Mit einem herzlichen Applaus werden alle drei einstimmig gewählt. Der Präsident dankt ihnen auch im 
Namen des gesamten Vorstandes für ihr Engagement. 
 
Weiter schlägt der Vorstand Stephen Dunlop zur Wahl als Verantwortlichen des Ressorts «Laufcup» 
vor. Stephen weilt momentan an einem Schiedsrichterkurs und wird erst zur Feier am Abend zu uns 
stossen. Der bisherige Laufcup-Chef Willi wird das neu geschaffene Ämtli smrun-«Stand und 
Geselligkeit» übernehmen. 
Ebenfalls zur Wahl steht Andreas Wisler für das Ressort «Informatik». Er wurde wie Stephen bereits 
im letzten Journal vorgestellt. Er ist ein sehr begabter Läufer, sehr ausdauernd und wird uns mit 
frischem Wind bereichern. 
Stephen und Andreas werden von der Versammlung beide einstimmig gewählt. 
Der neugewählte Andreas dankt für das Vertrauen und freut sich auf die Zusammenarbeit. Vom 
Präsidenten wird ihm das offizielle smrun-Trainerjäcklein überreicht. 
Danke, der Vorstand freut sich über die Wahl der beiden, denn die Anforderungen an die 
Vereinsrepräsentation werden immer herausfordernder. 
 
 
6. Aktivitäten 2023 
 
René F. stellt unsere Vereinsaktivitäten im Jahre 2023 vor: 
Der Laufcup ist offensichtlich schon in vollem Gange. 
Der EM-Marathon auf Madeira ist bereits Geschichte. Smrun konnte in Funchal tolle Erfolge feiern!  
Vom 7. bis zum 9. Juli findet die Berglauf-EM in Adelboden statt. Unser Präsident wird alles geben, 
damit das ein super Event wird, und auch die internationalen TeilnehmerInnen spüren werden, dass 
wir diesen grossen Laufanlass bei uns in der Schweiz «leben». Die Vorbereitungen dazu sind am 
Laufen. 
Die Stadion-EM findet in Pescara statt und die Berglauf-WM vom 11. – 15. September in Calheta auf 
Madeira. 
Als Verlängerung des Herbstes unternehmen wir im November wieder die Reise an die Cyprus 
Challenge. Ursprünglich wäre der Azoren-Run eine Variante gewesen. Leider fällt der in die 
Ferienzeit, und die Flüge sind von daher nicht so einfach zu organisieren. Möglicherweise wird dieser 
Anlass in einem anderen Jahr den Vorzug erhalten. 
 
Die Anwesenden stellen keine Fragen zum Tätigkeitsprogramm. Es wird per Handerheben einstimmig 
genehmigt. Der Präsident bedankt sich und freut sich mit möglichst vielen Mitgliedern diese 
Herausforderungen anzugehen und viele schöne Momente zu erleben. 
 
Er gibt weiter einen Ausblick auf das Vereinsjahr 2024: 
Dann nämlich wird die EM im Berglauf und Trail (schon) wieder auf Madeira stattfinden. 
Auf Porto Santo werden die Europameisterschaften auf der Strasse (5km, 10km und Halbmarathon) 
durchgeführt. Die Inselregion versucht nach der schwierigen Zeit der Corona-Pandemie massiv den 
Tourismus anzukurbeln! 
 
René F. gibt noch den Hinweis, dass Änderungen im Jahresprogramm wie immer vorbehalten sind. 
 
 
7. Anträge 
 

1. Es gibt einen Antrag von Liselotte Illi: Sie fordert eine Anpassung, dass in den höheren Altersklassen 
niemand in eine tiefere Alterskategorie runtergestuft wird, auch wenn weniger als drei 
TeilnehmerInnen klassiert sind. Somit wären bei Schweizer Meisterschaften alle in ihrer Kategorie 
medaillenberechtigt, auch wenn nicht die Mindestanzahl von drei (schweizer oder lizenzierten) 
TeilnehmerInnen in der entsprechenden Altersklasse rangiert wird. 
Swiss Athletics hat eine WO (Wettkampfordnung) in der das reglementiert ist. Smrun würde im April 
diesen Antrag bei Swiss Athletics einreichen. Schliesslich liegt es auch an uns zu schauen, dass wir 
eine entsprechend hohe Teilnehmerzahl an den Start bringen.  



Der Präsident macht noch die Präzisierung, dass nach einer allfälligen Änderung die Handhabung 
genau gleich wie an Europameisterschaften wäre. 
Bei der darauffolgenden Abstimmung gibt es zwei Enthaltungen, aber der Antrag wird klar 
angenommen. 
 

2. Ein ähnlicher Antrag kommt vom Vorstand selbst: Er wünscht eine separate Teamwertung für die 
Masterskategorien. Das heisst eine eigene Teamwertung ab 35 Jahren für Frauen und Männer. 
(eine Teamwertung U35, eine Teamwertung Ü35). 
Dieser Antrag wird von der GV mit einer Enthaltung angenommen. 
 

3. Bernhard Andrist hat ebenfalls einen Antrag mit verschiedenen Punkten: Er ist gegen den Beschluss 
des Vorstandes, zusätzliche (Bonus-)Punkte im Laufcup zu verteilen.  
Weiter beantragt er, dass es an einem Lauf nie über 1000 Punkte für einen Läufer geben soll. Der 
Vorstand lehnt den Antrag ab. Er schlägt vor, die Inputs von Berni mitzunehmen und im Auge zu 
behalten. Wir sind nämlich jetzt in einem laufenden Laufcupjahr. Wir wollen das neue Punktesystem 
dieses Jahr ausprobieren. Nach der Saison werden wir eine Umfrage dazu machen. 
 
Christine Hoz-Hug findet es problematisch, dass man die Jokerläufe bis April vorangemeldet haben 
muss. Es wäre nicht fair, wenn man dann am vorangemeldeten Lauf aus gesundheitlichen Gründen 
nicht teilnehmen kann. 
Dazu lässt der Vizepräsident verlauten, dass es aktuell so ist, dass man nach einem Wettkampf 30 
Tage Zeit hat, diesen als Jokerlauf bei uns zu melden. 
Aufgrund des einigermassen grossen Aufwandes wurden die entsprechenden Interfaces auf der 
Internet-Seite noch nicht verändert. Wenn der Antrag von Berni abgelehnt wird, werden wir diese 
Umstellung vornehmen. Das aktuelle Reglement ist aufgeschaltet und genehmigt. Alle 
Meisterschaften geben 200 Punkte zusätzlich. Im Hintergrund ist das bereits so am Laufen. 
Bitte schaut das Reglement genau an! 
 
René F. weist darauf hin, dass wir vom Vorstand es ernst nehmen, wenn jemand zu uns kommt und 
einen Antrag stellt. Er schlägt jedoch vor, den Antrag von Berni zurückzuweisen. 
Die grosse Mehrheit ist dafür. Mit nur zwei Gegenstimmen und ein paar wenigen Enthaltungen wird 
der Antrag klar abgelehnt. 

 
 
8. Ehrungen, Auszeichnungen, Verabschiedungen 
 
Wir gedenken all unseren im letzten Jahr verstorbenen Mitgliedern mit einer Schweigeminute.  
 
Es folgen die Verdankungen von Franz Buser und Peter Widmer, die als Revisoren abtreten. Sie 
werden mit einem herzlichen Applaus verabschiedet. 
 
Die zurücktretenden Herbert Decorvet, Laufcup-Auswerter, und Gabriela Kleger, Redaktorin, haben 
sich leider abgemeldet. Auch sie werden verdankt. 
 
Danken tut der Präsident auch ganz herzlich den fleissigen ÜbersetzerInnen André und Lotti 
Perrinjaquet für ihre französischen Texte. 
 
Einen herzlichen Dank entrichtet er ebenfalls allen HöckleiterInnen, die da sind: Stefan Zingg, Ruth 
Frischknecht, Gerti Wettstein, Susi und Peter Howald, Ueli Käser und Evelyne Scheuss. 
 
Weiter bedankt sich der Präsident bei Jakob Etter, Jacqueline Keller, Ruth Weber, Vukasin Gajic und 
Aeneas Appius für die zahlreichen Berichterstattungen im Journal. 
 
 
9. Diverse Informationen 
 
Wo die nächste Generalversammlung stattfinden wird, ist im Moment noch unklar. In Bremgarten/AG 
wird die Halle umgebaut. 
Der Vizepräsident bedankt sich bei den bereits über 300 Angemeldeten für die Berglauf-EM in 
Adelboden.  Dank den rechtzeitigen Anmeldungen konnten wir über CHF 1'000.- einsparen 
(Frühbucherrabatt)! 
Einen Monat vor der EM ist Anmeldeschluss. Es sind keine Nachmeldungen möglich. 



Die Startnummernausgabe wird jeweils am Vortag stattfinden. Jeder Starter muss sich mit ID oder 
Pass ausweisen können. René F. appelliert dafür, das Race Manual zu lesen. 
Am Freitag findet ein Umzug statt. Der ist für all unsere TeilnehmerInnen Ehrensache. Nehmt Fahnen 
Glocken und alles Mögliche mit! 
 
 
10. Verschiedenes 
 
Der Vizepräsident spricht unseren Sponsoren Veractiv Magnesium, Sponser, Perskindol, Polar, 
Familia, Sensolar und Mizuno einen grossen Dank aus. Sie haben uns alle auch während der Covid-
Krise die Stange gehalten, was nicht selbstverständlich ist. 
Es folgt eine Tombola mit Luzia als Glücksfee. Verlost werden vier Polar-Uhren und drei 
Überraschungssäcke. Weitere Uhren werden am Abend an den Mann oder die Frau gebracht... 
Herzliche Gratulation allen GewinnerInnen! 
 
Für einen Sonderpreis wurde Markus Jud ausgelost. Willi übergibt ihm einen smrun-Tischwimpel. 
 
Weitere Spezialpreise gibt es für das älteste und das jüngste Mitglied: Das sind Roland Thommen mit 
Jahrgang 1935 und Malin Ekdahl mit 87er-Jahrgang. 
 
René F. weist darauf hin, dass es um 17.30h mit der Jubiläumsfeier weitergeht. Für ihn fühlt es sich an 
wie zweimal Weihnachten mit all den vielen Geschenken. 
 
Weiter bittet er darum, dass alle Berechtigten ihre Laufcup-Gelder am Tisch bei Geri abholen mögen. 
 
Der Präsident wünscht allen TeilnehmerInnen noch einen tollen Tag und einen guten Lauf! 
Um 11.35h schliesst er die Sitzung 
 
 
 
Zufikon, 24. Mai 2023 der Aktuar 
 Peter Krieger



 


